
Elenco

La Repubblica Liguria 19 marzo 2023 Il piano della Regione, 300 milioni agli ospedali. E il Galliera costa di più  1················································································
La Repubblica Liguria 19 marzo 2023 Gratarola. 'Ma non saranno fusioni'. Sale la tensione con FdI su Villa Scassi  2··········································································
La Repubblica Liguria 19 marzo 2023 Liguria, 5892 vittime di Covid dall'inizio della pandemia  3···········································································································
Il Secolo XIX 19 marzo 2023 Contagi in aumento. I ricoverati sono undici  4············································································································································
Il Secolo XIX 19 marzo 2023 Gara ospedale. Arancioni entusiasti 'Promessa mantenuta'  5····················································································································
Il Secolo XIX 19 marzo 2023 'Visite ed esami alla Asl 5, tempi d'attesa inaccettabili'  6···························································································································



la sanità

Il piano della Regione
300 milioni agli ospedali
E il Galliera costa di più

Il direttore generale Quaglia: “Stiamo procedendo a ricalcolare le stime
in base alla fluttuazione dei prezzi dei materiali, rincari intorno al 15%”

Nel documento anticipato da Repubblica tutte le cifre degli investimenti
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di Michela Bompani

Mentre  la  Regione  Liguria  punta,  
nei prossimi tre anni, oltre 300 mi-
lioni di euro sulla sua infrastruttura 
sanitaria, dalle dotazioni informati-
che alle ristrutturazioni e costruzio-
ni di nuovi reparti ospedalieri, il Gal-
liera di  Genova sta  rivendendo in 
questi giorni le stime del costo del 
nuovo nosocomio, che è lievitato ri-
spetto al valore iniziale, dai 154 mi-
lioni di euro e che oggi sarebbe di po-
co inferiore ai 180 milioni. 

Nel  nuovo  Piano  sociosanitario,  
che la Regione approverà giovedì in 
giunta su proposta dell’assessore re-
gionale alla Sanità Angelo Grataro-
la, sono previsti 35,3 milioni di “inte-
grazione finanziaria” e per il com-
pletamento di interventi antincen-
dio proprio per l’ospedale Galliera. 
«Si tratta di una integrazione finan-
ziaria, già approvata a giugno scor-
so  —  spiega  il  direttore  generale  
dell’ospedale  Galliera,  Francesco  
Quaglia — invece stiamo proceden-
do a ricalcolare le stime dei costi per 
la realizzazione del Nuovo Galliera, 
anche a causa della fluttuazione dei 
prezzi  delle  materie prime,  siamo 
nell’ordine di un aumento stimato 
del 15%, rispetto alla cifra iniziale». 
Circa 23-25 milioni in più. «Non ab-
biamo ancora concluso la ricognizio-
ne — aggiunge Quaglia — anche per-
ché l’oscillazione dei costi è in conti-
nua evoluzione». 

Il Galliera è solo uno degli ospeda-
li coinvolti nella mega manovra fi-
nanziaria contenuta nel nuovo Pia-
no  sociosanitario  della  Regione  e  
che suddivide gli interventi per Asl 
e per aziende ospedaliere, sia per fi-
nanziare (o integrare finanziamenti 

già disposti) nuove strutture, sia per 
rinnovare parte della strumentazio-
ne, mentre una specifica tranche di 
35 milioni viene puntata sull’ammo-
dernamento del parco tecnologico 
e digitale degli ospedali.

Sono stanziati 16,5 milioni per la 
Asl3. Di questi, 4,3 milioni sono de-
stinati alla realizzazione di un nuo-
vo Hospice dell’ospedale di Sestri Pa-
dre Antero Micone, attraverso la ri-
strutturazione di Villa Santa Maria e 
la  costruzione di  un nuovo corpo 
nell’area dell’ex centro trasfusiona-
le. E quasi sei milioni sono stati desti-
nati al potenziamento del presidio 
di Quarto. Poco meno di 80 milioni 

sono dirottati sull’ospedale Policlini-
co San Martino: 30 milioni per la ri-
strutturazione dei padiglioni 9, 10 e 
11 e altri 10 milioni per il nuovo pron-
to soccorso. E poi 5 milioni per la ri-
strutturazione del “Centro trapianti 
fegato e rene” e 7 milioni per la ri-
strutturazione  della  Neurochirur-
gia. E, a confermare il legame che ci 
sarà tra lo stesso Policlinico e il futu-
ro ospedale di Erzelli, che con il pri-
mo dovrà  integrarsi,  è  lo  stanzia-
mento di 6 milioni dati al Policlinico 
per il  nuovo “Centro nazionale  di  
medicina computazionale” che in-
fatti sarà realizzato sulla collina del 
Ponente. Oltre all’integrazione de-

gli stanziamenti per il Galliera, altri 
6,5 milioni sono destinati alla costru-
zione del nuovo Padiglione Zero del 
Gaslini. Alla Asl1 imperiese, poi, so-
no stati assegnati 13,2 milioni di eu-
ro destinati, tra le diverse azioni, al 
nuovo reparto di Emodinamica che 
sarà realizzato all’ospedale di Sanre-
mo e la ristrutturazione, nello stes-
so nosocomio, dei reparti di medici-
na e cure intermedie, di terapia in-
tensiva  cardiologica  e  ortopedia.  
Inoltre, si coprono i costi del trasferi-
mento del reparto di Rianimazione. 
Nella Asl 2 la Regione stanzia 12,1 mi-

lioni sia per l’acquisto di strumenta-
zioni innovative, sia per interventi 
sugli impianti e anche compresa la 
ristrutturazione della Medicina in-
terna del  San Paolo di  Savona.  In 
Asl4 arriveranno 17,5 milioni per di-
verse azioni, tra cui il potenziamen-
to del polo ospedaliero di Lavagna e 
il rafforzamento dei poliambulatori 
di Cicagna, Rezzoaglio e Varese Li-
gure in ottica di potenziamento del-
la medicina territoriale. Sugli 84 mi-
lioni per la Asl5, la parte del leone la 
fa il costruendo ospedale Felettino, 
per cui è stanziata una integrazione 
finanziaria di 63milioni.

Ieri sono state ricordate le 5892 vitti-
me, in Liguria, del Covid. Anche la 
Regione Liguria, infatti, ha celebra-
to la giornata nazionale della memo-
ria per ricordare le vittime del Covid 
19, che dal 2020 ha causato il deces-
so di oltre 187mila persone in Italia. 

Secondo i dati raccolti  da Alisa, 
dall’inizio della pandemia in Liguria 
sono morte 5892 persone: 3024 nel 
2020, 1579 nel 2021, 1195 nel 2022 e 
94 quest’anno. Nell’area metropoli-
tana di Genova sono decedute 3004 
persone, 930 in provincia di Savona, 
755 in provincia della Spezia e 684 

nell’imperiese. 
Ieri le bandiere della sede di Re-

gione Liguria sono state esposte a 
mezz’asta e sul maxischermo lumi-
noso  sulla  facciata  del  palazzo  di  
piazza De Ferrari è stato proiettato 
un messaggio di cordoglio per le vit-
time e di solidarietà agli operatori 
sanitari.  «Ricordiamo con commo-
zione chi ha perso la vita durante l’e-
mergenza sanitaria e tutte le donne 
e gli uomini del personale sanitario 
e dello Stato», ha detto il presidente 
della Liguria, Giovanni Toti. «La pan-
demia Covid 19 è stata la più grande 

tragedia dal secondo dopoguerra — 
ha aggiunto l’assessore Angelo Gra-
tarola — ci conforta il pensiero che 
la scienza vince e oggi ha costretto il 
virus in una fase endemica, di pacifi-
ca convivenza».

«Oggi  abbiamo  un  centinaio  di  
persone ricoverate nei nostri ospe-
dali e due sole in terapia intensiva — 
dice Filippo Ansaldi, direttore gene-
rale di Alisa — numeri ben diversi da 
quando  in  Liguria  superammo  i  
1.600 ricoveri, con dieci vittime al 
giorno». — m.bo.
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Il dibattito 

Gratarola: “Ma non saranno fusioni”
Sale la tensione con FdI su Villa Scassi

Il consigliere regionale Gianni Pastorino (Linea Condivisa) attacca: “L’Asl3 viene svuotata del 70% del suo ruolo”
Il meloniano Matteo Rosso vuole che l’ospedale di Sampierdarena non finisca sotto il controllo di San Martino

kGli ospedali
Il Padre Antero Micone di 
Sestri, sopra l’Evangelico 
di Voltri, in alto a sinistra il 
Policlinico San Martino, a 
destra una degenza del 
Villa Scassi

«Faremo aggregazioni funzionali, di-
partimenti interaziendali, ma nessu-
na fusione»: l’assessore regionale al-
la Sanità,  Angelo Gratarola chiari-
sce le azioni di riorganizzazione con-
tenute nel nuovo Piano sociosanita-
rio, anticipato da Repubblica, e che 
ieri hanno fatto nuovamente anda-
re in fibrillazione la maggioranza di 
centrodestra in Regione. 

Le tensioni, come nel cuore dell’e-
state scorsa, sono scattate proprio 
con la pubblicazione del Piano che 
prevede  «l’aggregazione  funziona-
le» dell’ospedale Villa Scassi di Sam-
pierdarena e del Policlinico San Mar-
tino, che sembrava essere stata ac-
cantonata e che invece compare nel-
la versione del documento che sarà 
portata in giunta tra tre giorni. 

«Il nuovo Piano sociosanitario re-
gionale, che la prossima settimana 
passerà  ad  un  primo esame  della  
giunta — spiega l’assessore Grataro-
la — non contiene alcuna fusione né 
accorpamento, ma semmai aggrega-
zioni funzionali e l’utilizzo di diparti-
menti interaziendali». Ed entra nel-
lo specifico di Villa Scassi: «In parti-
colare,  in  merito  all’assetto  degli  
ospedali genovesi — aggiunge Grata-
rola — non è previsto alcun accorpa-
mento, né fusione dell’ospedale Vil-
la Scassi con l’Irccs Policlinico San 
Martino bensì l’istituzione di diparti-
menti interaziendali che efficiente-
ranno il sistema, garantendo comun-
que autonomia alle due realtà ospe-
daliere».  Inoltre Gratarola esclude 
la fusione delle Asl 1 e 2, e Asl 4 e 5, 
ma ci sarà la nascita di «dipartimen-
ti interaziendali tra Asl 1 e Asl 2 e tra 
Asl 4 e Asl 5 per garantire l’adeguata 
copertura delle specialità senza al-
cuna fusione». 

Sul Piano, come riportato da Re-
pubblica, si descrive una «integrazio-
ne funzionale del polo ospedaliero 
di Villa Scassi con l’Irccs San Marti-
no — è scritto — la misura ha come 
scopo l’incremento degli  standard 

qualitativi  prestazionali».  E  più  
avanti, in una tabella che spiega nei 
dettagli l’organizzazione della rete 
ospedaliera «a breve termine», la ca-
sella ospedale Villa Scassi viene asse-
gnata  all’azienda  ospedaliera  San  
Martino — in realtà si spiega più pre-

cisamente che nascerà una azienda 
unica  ospedaliera  (Auo)  speciale  
per integrare le due realtà — e nella 
didascalia di sottolinea la «forte inte-
grazione con il Policlinico San Marti-
no». Seppur l’assessore Gratarola ab-
bia  ribadito  l’aggregazione  e  non  

l’accorpamento  tra  Villa  Scassi  e  
San Martino, alza la guardia Fratelli 
d’Italia: «L’ospedale Villa Scassi ver-
rà tutelato — dichiara Matteo Rosso, 
parlamentare e coordinatore regio-
nale FdI — per quanto mi riguarda si 
potrà  prendere  in  considerazione  
un cambiamento per il Villa Scassi 
solo quando l’ospedale di Erzelli sa-
rà operativo e funzionante al 100%. 
Prima di allora, ogni soluzione ci ve-
drà contrari». E rafforza le difese, il 
capogruppo regionale FdI, Stefano 
Balleari: «La posizione di Fratelli d’I-
talia non cambia, per noi il Villa Scas-
si rimane dentro la Asl3». 

A gettare benzina sul fuoco è arri-
vato, per primo,  Gianni Pastorino,  
consigliere regionale Linea Condivi-
sa e vicepresidente della commissio-
ne regionale Sanità che, proprio a 
proposito  dell’aggregazione  Villa  
Scassi — San Martino ha chiamato in 
causa Matteo Rosso:  «Con questo,  
che è un accorpamento di fatto, si 
depotenzia Asl 3 del 70% delle sue 
potenzialità, lasciando solo servizi 
territoriali svuotati di personale. Ci 
pare la prima volta in Italia che un 
ospedale  Asl  venga  assorbito  da  
un’azienda ospedaliera. Chissà che 
ne pensa Matteo Rosso che l’estate 
scorsa aveva protestato». 

Pastorino ha analizzato poi il qua-
dro, anche sul Ponente, ad esempio 
a proposito del rafforzamento Mico-
ne di Sestri e San Carlo di Voltri: «Co-
me al  solito  da  questi  processi  di  
riorganizzazione sono stati esclusi 
completamente i rappresentanti de-
gli operatori sociosanitari: non sono 
stati informati di nulla — dice il con-
sigliere — a questo aggiungiamo che 
l’ospedale Antero Micone di Sestri 
Ponente finirebbe sotto la gestione 
dell’ospedale  Evangelico,  gestito  
dal mondo protestante. Allora Asl 3, 
a queste condizioni, ha ancora sen-
so di esistere?». 
— michela bompani

L’assessore alla 
sanità porterà in 
giunta il piano la 
prossima 
settimana, poi il 
documento 
passerà in 
consiglio

Genova Cronaca

Angelo
Gratarola
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Il direttore generale Quaglia: “Stiamo procedendo a ricalcolare le stime
in base alla fluttuazione dei prezzi dei materiali, rincari intorno al 15%”
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di Michela Bompani

Mentre  la  Regione  Liguria  punta,  
nei prossimi tre anni, oltre 300 mi-
lioni di euro sulla sua infrastruttura 
sanitaria, dalle dotazioni informati-
che alle ristrutturazioni e costruzio-
ni di nuovi reparti ospedalieri, il Gal-
liera di  Genova sta  rivendendo in 
questi giorni le stime del costo del 
nuovo nosocomio, che è lievitato ri-
spetto al valore iniziale, dai 154 mi-
lioni di euro e che oggi sarebbe di po-
co inferiore ai 180 milioni. 

Nel  nuovo  Piano  sociosanitario,  
che la Regione approverà giovedì in 
giunta su proposta dell’assessore re-
gionale alla Sanità Angelo Grataro-
la, sono previsti 35,3 milioni di “inte-
grazione finanziaria” e per il com-
pletamento di interventi antincen-
dio proprio per l’ospedale Galliera. 
«Si tratta di una integrazione finan-
ziaria, già approvata a giugno scor-
so  —  spiega  il  direttore  generale  
dell’ospedale  Galliera,  Francesco  
Quaglia — invece stiamo proceden-
do a ricalcolare le stime dei costi per 
la realizzazione del Nuovo Galliera, 
anche a causa della fluttuazione dei 
prezzi  delle  materie prime,  siamo 
nell’ordine di un aumento stimato 
del 15%, rispetto alla cifra iniziale». 
Circa 23-25 milioni in più. «Non ab-
biamo ancora concluso la ricognizio-
ne — aggiunge Quaglia — anche per-
ché l’oscillazione dei costi è in conti-
nua evoluzione». 

Il Galliera è solo uno degli ospeda-
li coinvolti nella mega manovra fi-
nanziaria contenuta nel nuovo Pia-
no  sociosanitario  della  Regione  e  
che suddivide gli interventi per Asl 
e per aziende ospedaliere, sia per fi-
nanziare (o integrare finanziamenti 

già disposti) nuove strutture, sia per 
rinnovare parte della strumentazio-
ne, mentre una specifica tranche di 
35 milioni viene puntata sull’ammo-
dernamento del parco tecnologico 
e digitale degli ospedali.

Sono stanziati 16,5 milioni per la 
Asl3. Di questi, 4,3 milioni sono de-
stinati alla realizzazione di un nuo-
vo Hospice dell’ospedale di Sestri Pa-
dre Antero Micone, attraverso la ri-
strutturazione di Villa Santa Maria e 
la  costruzione di  un nuovo corpo 
nell’area dell’ex centro trasfusiona-
le. E quasi sei milioni sono stati desti-
nati al potenziamento del presidio 
di Quarto. Poco meno di 80 milioni 

sono dirottati sull’ospedale Policlini-
co San Martino: 30 milioni per la ri-
strutturazione dei padiglioni 9, 10 e 
11 e altri 10 milioni per il nuovo pron-
to soccorso. E poi 5 milioni per la ri-
strutturazione del “Centro trapianti 
fegato e rene” e 7 milioni per la ri-
strutturazione  della  Neurochirur-
gia. E, a confermare il legame che ci 
sarà tra lo stesso Policlinico e il futu-
ro ospedale di Erzelli, che con il pri-
mo dovrà  integrarsi,  è  lo  stanzia-
mento di 6 milioni dati al Policlinico 
per il  nuovo “Centro nazionale  di  
medicina computazionale” che in-
fatti sarà realizzato sulla collina del 
Ponente. Oltre all’integrazione de-

gli stanziamenti per il Galliera, altri 
6,5 milioni sono destinati alla costru-
zione del nuovo Padiglione Zero del 
Gaslini. Alla Asl1 imperiese, poi, so-
no stati assegnati 13,2 milioni di eu-
ro destinati, tra le diverse azioni, al 
nuovo reparto di Emodinamica che 
sarà realizzato all’ospedale di Sanre-
mo e la ristrutturazione, nello stes-
so nosocomio, dei reparti di medici-
na e cure intermedie, di terapia in-
tensiva  cardiologica  e  ortopedia.  
Inoltre, si coprono i costi del trasferi-
mento del reparto di Rianimazione. 
Nella Asl 2 la Regione stanzia 12,1 mi-

lioni sia per l’acquisto di strumenta-
zioni innovative, sia per interventi 
sugli impianti e anche compresa la 
ristrutturazione della Medicina in-
terna del  San Paolo di  Savona.  In 
Asl4 arriveranno 17,5 milioni per di-
verse azioni, tra cui il potenziamen-
to del polo ospedaliero di Lavagna e 
il rafforzamento dei poliambulatori 
di Cicagna, Rezzoaglio e Varese Li-
gure in ottica di potenziamento del-
la medicina territoriale. Sugli 84 mi-
lioni per la Asl5, la parte del leone la 
fa il costruendo ospedale Felettino, 
per cui è stanziata una integrazione 
finanziaria di 63milioni.

Ieri sono state ricordate le 5892 vitti-
me, in Liguria, del Covid. Anche la 
Regione Liguria, infatti, ha celebra-
to la giornata nazionale della memo-
ria per ricordare le vittime del Covid 
19, che dal 2020 ha causato il deces-
so di oltre 187mila persone in Italia. 

Secondo i dati raccolti  da Alisa, 
dall’inizio della pandemia in Liguria 
sono morte 5892 persone: 3024 nel 
2020, 1579 nel 2021, 1195 nel 2022 e 
94 quest’anno. Nell’area metropoli-
tana di Genova sono decedute 3004 
persone, 930 in provincia di Savona, 
755 in provincia della Spezia e 684 

nell’imperiese. 
Ieri le bandiere della sede di Re-

gione Liguria sono state esposte a 
mezz’asta e sul maxischermo lumi-
noso  sulla  facciata  del  palazzo  di  
piazza De Ferrari è stato proiettato 
un messaggio di cordoglio per le vit-
time e di solidarietà agli operatori 
sanitari.  «Ricordiamo con commo-
zione chi ha perso la vita durante l’e-
mergenza sanitaria e tutte le donne 
e gli uomini del personale sanitario 
e dello Stato», ha detto il presidente 
della Liguria, Giovanni Toti. «La pan-
demia Covid 19 è stata la più grande 

tragedia dal secondo dopoguerra — 
ha aggiunto l’assessore Angelo Gra-
tarola — ci conforta il pensiero che 
la scienza vince e oggi ha costretto il 
virus in una fase endemica, di pacifi-
ca convivenza».

«Oggi  abbiamo  un  centinaio  di  
persone ricoverate nei nostri ospe-
dali e due sole in terapia intensiva — 
dice Filippo Ansaldi, direttore gene-
rale di Alisa — numeri ben diversi da 
quando  in  Liguria  superammo  i  
1.600 ricoveri, con dieci vittime al 
giorno». — m.bo.
©RIPRODUZIONE RISERVATA
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Beretta, via del Canaletto;
Tapparo, corso Cavour 
SARZANA
S. Caterina, 
via Variante Cisa
LERICI
Bello, 
via Roma
PORTOVENERE
Di Portovenere, 
via Roma
VEZZANO LIGURE
E ARCOLA
Del Popolo, Vezzano
LEVANTO
Zoppi,
via Garibaldi
VAL DI VARA
Filippetti, 
Brugnato
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Di Luni, via Brodolini
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San  Bartolomeo,  
01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi  ore  9-18):  
0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

» polemica sulle asserzioni 
dell�assessore regionale An-
gelo Gratarola che nei giorni 
scorsi ha fatto sapere di stare 
lavorando con la Regione To-
scana ad una suddivisione di 
specialit‡ per creare una mo-
bilit‡ verso la Liguria. ́ L'uni-
ca mobilit‡ possibile tra To-
scana e Spezia che la Giunta 
possa pensare che si realizzi 
da oggi ai prossimi tre anni Ë 
quella di muratori, carpentie-
ri, elettricisti e tecnici dei con-
dizionatori visti i non pi˘ so-
stenibili interventi sulle strut-
ture cadenti dei nostri ospe-
dali in quanto la sanit‡ spez-
zina Ë al disastro o commen-
ta Davide Natale -. In Asl 5 
strutture cadono a pezzi ci so-
no reparti con crepe, ascenso-
ri che non funzionano, mac-
chinari  che  si  inceppano  e  
una fuga continua di medici. 
Come si puÚ pensare di pro-
porre un sistema di vasi co-
municanti tra le due regioni 

se le condizioni della sanit‡ a 
Spezia  sono  queste?  Chi  Ë  
quel toscano che viene a cu-
rarsi in Liguria se la situazio-
ne Ë questa?ª. 

Va da sÈ che data la vicinan-
za geografica stando alle in-
tenzioni dell�assessore regio-

nale  Angelo  Gratarola  do-
vrebbe essere la Asl spezzi-
na, in primo luogo, ad acco-
gliere i pazienti toscani so-
prattutto quelli  della confi-
nante Lunigiana e di Massa 
Carrara.  Ma  non  Ë  facile.  
´Manca un investimento su 

personale  e  ospedali,  visto  
che aspettare l�inaugurazio-
ne il Felettino nel 2027, se ar-
river‡,  senza  intervento  
sull'esistente vuol dire con-
dannare  a  morte  la  sanit‡  
spezzina,  altro  che  accordi  
con la vicina Toscana. Assi-

stiamo a una continua emor-
ragia di professionisti, l�ulti-
ma del professore Berti, un 
chirurgo che si Ë trasferito in 
Piemonte; ginecologi che so-
no andati a Massa e altri a Ge-
nova; medici di reparti di Me-
dicina che sono andati in al-
tri ospedali; e malattie infetti-
ve, reparto che Ë stato in pri-
ma linea durante la pande-
mia, Ë stato ridotto a un pri-
mario e a un medico di sup-
porto. Ortopedici e radiologi 
stanno valutando di trasferir-
siª. 

C�Ë poi il problema dei con-
corsi  per  le  assunzioni  che 
vanno deserti, della carenza 
di infermieri e di operatori so-
ciosanitari. E non solo. Il con-
sigliere  regionale  spezzino  
denuncia gravi carenze. ´A 
una signora di 91 anni che 
avrebbe dovuto mettere l�hol-
ter entro dieci giorni le han-
no detto di passare dopo un 
mese e mezzo, un signore si Ë 
visto prenotare una colonsco-
pia (che doveva essere fatta 
entro 30 giorni) dopo circa 
11 mesiª. Si tratta di situazio-
ne che purtroppo nella sani-
t‡  pubblica  spezzina  sono  
all�ordine del giorno, ma che 
provocano profondo disagio 
tra  la  popolazione.  Natale  
giudica positiva la convenzio-
ne tra l�Oculistica dell�Asl 5 
di Sarzana e il Gaslini di Ge-
nova. ´Se perÚ uno spezzino 
volesse fare una visita in tem-
pi brevi aspettare due mesi e 
mezzo e per un controllo Ë 
impossibile, per non parlare 
di un ecodoppler per il quale 
i tempi dichiarati da Asl5 so-
no di 645 giorniª. � 

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Marco Toracca / LA SPEZIA 

Arriva l�operatore  ecologico  
di  quartiere  insieme  a  una  
nuova manovra di potenzia-
mento delle isole ecologiche 
del comune della spezia a cui 
si accede con tessera ecocard. 
Lo annuncia Kristopher Casa-
ti, assessore all�Ambiente di 
palazzo civico che ha presen-
tato le iniziative con un incon-
tro in citt‡ insieme al sindaco 
Pierluigi Peracchini e ai verti-

ci di Iren, la multiutility che si 
occupa del settore con Acam 
Ambiente  rappresentata  da  
Marco Fanton, direttore. 

´Per ogni zona della citt‡ 
viene individuato uno specifi-
co  addetto,  identificato  da  
una pettorina con la scritta 
Operatore  di  quartiere  che  
avr‡ il compito di interagire 
con la popolazione. Saranno 
66 le zone coperte da altret-
tanti  operatoriª.  Comune  e  
Iren  hanno  poi  annunciato  

l�installazione di altre venti-
quattro isole ecologiche che 
portano il compunte genera-
le a 214.

´Quattordici  delle  nuove  
isole, che saranno installate 
nel corso del 2023, serviran-
no ad estendere la porzione 
di territorio comunale servita 
con questo sistema definite  
Isole Zonali Sostitutive. Altre 
dieci  invece,  posizionate  in  
aree periferiche, potranno es-
sere utilizzate da tutti i cittadi-

ni in caso di necessit‡ come al-
ternativa alla raccolta porta a 
porta e definite per questo in-
tegrative. Proseguiamo sulla 
strada che ci  ha portato ad 
avere l�ottanta per cento di  
raccolta differenziataª, spie-
ga Casati.Le prime 5 installa-
zioni sono previste nel mese 
di giugno e coinvolgeranno i 
quartieri di Valdellora e Fos-
samastra,  quelle  successive  
avranno luogo a partire dai 
primi mesi dell�autunno. 

´Realizziamo un punto im-
portante e fondamentale del 
programma con cui abbiamo 
vinto le elezioni amministrati-
ve o dice il sindaco Peracchini 
o In sei anni abbiamo rivolu-
zionato il ciclo rifiuti diven-
tando a tutti gli effetti una cit-
t‡ green. Oggi facciamo anco-
ra un altro passo in avanti isti-
tuendo l�operatore di quartie-
re, un� innovazione ulteriore 
che consentir‡ di avere una 

citt‡ ancora pi  ̆bella e pulita. 
Il nostro sistema Ë in continua 
evoluzione e declinabile in ba-
se alle esigenze degli utenti. 
Questi nuovi servizi serviran-
no a migliorare ancora le pre-
stazioni e i risultatiª. 

Conclude  Fanton:  ´Con  
queste nuove iniziative Acam 
Ambiente amplia la gamma 
di servizi ai cittadini nell�otti-
ca di facilitare le modalit‡ di 
raccolta e migliorare il deco-
ro urbanoª. Prosegue: ́ L�ope-
ratore di quartiere, essendo 
una  presenza  costante  e  di  
prossimit‡,  potr‡  essere  un  
presidio dell�azienda in ogni 
singola zona della citt‡ e ci 
permetter‡ di intervenire pi˘ 
celermente e in maniera mira-
ta nella risoluzione dei proble-
mi che di volta in volta potran-
no presentarsi nell�ambito di 
pulizia e cura della citt‡ della 
Speziaª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA 

Il progetto Basi Blu della Mari-
na Militare finisce nel mirino 
del gruppo consiliare del Parti-
to Democratico della Spezia. 
Nel pomeriggio di venerdÏ gli 
iscritti del Circolo dem Mizzon 
che riunisce i quartieri di Maro-
la, Cadimare e Campiglia han-
no promosso un�iniziativa di  
sensibilizzazione  insieme  a  
Martina Giannetti, capogrup-
po dem in Comune e ai consi-
glieri municipali Dino Falugia-
ni e Andrea Frau. ́ Basi Blu rap-

presenta  la  trasformazione  
dell'  intera  Baia  Duca  degli  
Abruzzi in una grande base ca-
pace di ospitare con la costru-
zione di nuovi moli e banchine 
fino a quattordici grandi unit‡ 
navali della flotta miliare ita-
liana e dell�Alleanza Atlantica 
(Nato)ª. Proseguono gli espo-
nenti  dem:  ´La  popolazione  
spezzina non Ë stata informata 
di questa trasformazione che 
si sta compiendo dentro le mu-
ra dell'Arsenale e delle inevita-
bili ripercussioni che, di rifles-
so, interesseranno la nostra cit-
t‡. In particolare realt‡ come 
Marola dovranno deporre la 
speranza di riappropriarsi del 
mare sottrattole pi  ̆di un seco-
lo. Vogliamo che si discuta del 
progettoª. �

M.TOR. 

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

LA SPEZIA 

´L�aggiudicazione definitiva 
della gara del nuovo ospeda-
le Felettino della Spezia e la 
firma del contratto entro l�e-
state sono notizie che la no-
stra citt‡ attendeva e per que-
sto ringraziamo il presidente 
della Liguria Giovanni Toti  
per aver mantenuto la pro-
messa fatta dopo aver risolto 
il contratto con Pessinaª. 

» il commento degli espo-
nenti del Gruppo Toti della 
Spezia, con gli assessori Ma-

nuela Gagliardi e Kristopher 
Casati  e  i  consiglieri  Luca  
Piaggi, Oscar Teja e Babara 
Ratti. ´Questo passaggio di 
aggiudicazione  Ë  la  prova  
che il nosocomio si far‡ - con-
cludono - La Spezia avr‡ una 
struttura nuova, moderno e 
in tempi anche pi˘ brevi di 
quelli del bando. Lo Spezzi-
no Ë stato penalizzata in pas-
sato da chi, privo di visione, 
pensava solo al  tornaconto 
di partitoª. �

M.TOR.

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

le reazioni per la gara del nuovo ospedale

Arancioni entusiasti
´Promessa mantenutaª

il bollettino

Contagi 
in aumento
I ricoverati
sono undici 

LA SPEZIA 

Alla Spezia aumentano i 
nuovi positivi. Ieri Asl5 ha 
refertato 31 nuovi tampo-
ni collocando la provincia 
spezzina al secondo posto 
in Liguria dietro a Genova 
dove i contagiati sono sta-
ti 39. Stabile la situazione 
ospedaliera con 11 ricove-
rati  nel  reparto  Covid  
dell�ospedale San Bartolo-
meo  di  Sarzana.  Attual-
mente in provincia le per-
sone positive sono 667. 

Dal 2020 quando iniziÚ 
l�emergenza Covid a ieri 
in provincia della Spezia 
sono  decedute  in  tutto  
755 persone. In tutta la Li-
guria sono 5892 persone. 
Nel  dettaglio  3024  nel  
2020,  1579  nel  2021,  
1195 nel 2022 e 94 que-
st�anno. Inoltre sono stati 
518 i morti tra i residenti 
fuori Regione. 

Si tratta di numeri resi 
noti ieri dalla Regione in 
occasione della  giornata  
nazionale della memoria 
per  ricordare  le  vittime  
del  Covid  19,  che  dal  
2020 ad oggi ha causato il 
decesso di oltre 187 mila 
persone in Italia. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Coda in ambulatorio per sottoporsi a una visita

iniziativa del circolo pd di Marola 

I dem contro Basi Blu
´La citt‡ sia informataª

Arsenale, Porta Marola

il consigliere regionale natale replica allȅassessore gratarola

´Visite ed esami alla Asl 5,
tempi dŽattesa inaccettabiliª
Polemiche sullȅipotesi dei toscani che si rivolgerebbero alla Spezia per accertamenti
´Dovrebbero arrivare piuttosto artigiani per costruire lȅospedale del Felettinoª

palazzo civico spinge sulla differenziata

Altre isole ecologiche
e operatori rionali
Il piano del Comune

Lȅassessore allȅAmbiente Casati
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Beretta, via del Canaletto;
Tapparo, corso Cavour 
SARZANA
S. Caterina, 
via Variante Cisa
LERICI
Bello, 
via Roma
PORTOVENERE
Di Portovenere, 
via Roma
VEZZANO LIGURE
E ARCOLA
Del Popolo, Vezzano
LEVANTO
Zoppi,
via Garibaldi
VAL DI VARA
Filippetti, 
Brugnato
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Di Luni, via Brodolini
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San  Bartolomeo,  
01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi  ore  9-18):  
0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

» polemica sulle asserzioni 
dell�assessore regionale An-
gelo Gratarola che nei giorni 
scorsi ha fatto sapere di stare 
lavorando con la Regione To-
scana ad una suddivisione di 
specialit‡ per creare una mo-
bilit‡ verso la Liguria. ́ L'uni-
ca mobilit‡ possibile tra To-
scana e Spezia che la Giunta 
possa pensare che si realizzi 
da oggi ai prossimi tre anni Ë 
quella di muratori, carpentie-
ri, elettricisti e tecnici dei con-
dizionatori visti i non pi˘ so-
stenibili interventi sulle strut-
ture cadenti dei nostri ospe-
dali in quanto la sanit‡ spez-
zina Ë al disastro o commen-
ta Davide Natale -. In Asl 5 
strutture cadono a pezzi ci so-
no reparti con crepe, ascenso-
ri che non funzionano, mac-
chinari  che  si  inceppano  e  
una fuga continua di medici. 
Come si puÚ pensare di pro-
porre un sistema di vasi co-
municanti tra le due regioni 

se le condizioni della sanit‡ a 
Spezia  sono  queste?  Chi  Ë  
quel toscano che viene a cu-
rarsi in Liguria se la situazio-
ne Ë questa?ª. 

Va da sÈ che data la vicinan-
za geografica stando alle in-
tenzioni dell�assessore regio-

nale  Angelo  Gratarola  do-
vrebbe essere la Asl spezzi-
na, in primo luogo, ad acco-
gliere i pazienti toscani so-
prattutto quelli  della confi-
nante Lunigiana e di Massa 
Carrara.  Ma  non  Ë  facile.  
´Manca un investimento su 

personale  e  ospedali,  visto  
che aspettare l�inaugurazio-
ne il Felettino nel 2027, se ar-
river‡,  senza  intervento  
sull'esistente vuol dire con-
dannare  a  morte  la  sanit‡  
spezzina,  altro  che  accordi  
con la vicina Toscana. Assi-

stiamo a una continua emor-
ragia di professionisti, l�ulti-
ma del professore Berti, un 
chirurgo che si Ë trasferito in 
Piemonte; ginecologi che so-
no andati a Massa e altri a Ge-
nova; medici di reparti di Me-
dicina che sono andati in al-
tri ospedali; e malattie infetti-
ve, reparto che Ë stato in pri-
ma linea durante la pande-
mia, Ë stato ridotto a un pri-
mario e a un medico di sup-
porto. Ortopedici e radiologi 
stanno valutando di trasferir-
siª. 

C�Ë poi il problema dei con-
corsi  per  le  assunzioni  che 
vanno deserti, della carenza 
di infermieri e di operatori so-
ciosanitari. E non solo. Il con-
sigliere  regionale  spezzino  
denuncia gravi carenze. ´A 
una signora di 91 anni che 
avrebbe dovuto mettere l�hol-
ter entro dieci giorni le han-
no detto di passare dopo un 
mese e mezzo, un signore si Ë 
visto prenotare una colonsco-
pia (che doveva essere fatta 
entro 30 giorni) dopo circa 
11 mesiª. Si tratta di situazio-
ne che purtroppo nella sani-
t‡  pubblica  spezzina  sono  
all�ordine del giorno, ma che 
provocano profondo disagio 
tra  la  popolazione.  Natale  
giudica positiva la convenzio-
ne tra l�Oculistica dell�Asl 5 
di Sarzana e il Gaslini di Ge-
nova. ´Se perÚ uno spezzino 
volesse fare una visita in tem-
pi brevi aspettare due mesi e 
mezzo e per un controllo Ë 
impossibile, per non parlare 
di un ecodoppler per il quale 
i tempi dichiarati da Asl5 so-
no di 645 giorniª. � 

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Marco Toracca / LA SPEZIA 

Arriva l�operatore  ecologico  
di  quartiere  insieme  a  una  
nuova manovra di potenzia-
mento delle isole ecologiche 
del comune della spezia a cui 
si accede con tessera ecocard. 
Lo annuncia Kristopher Casa-
ti, assessore all�Ambiente di 
palazzo civico che ha presen-
tato le iniziative con un incon-
tro in citt‡ insieme al sindaco 
Pierluigi Peracchini e ai verti-

ci di Iren, la multiutility che si 
occupa del settore con Acam 
Ambiente  rappresentata  da  
Marco Fanton, direttore. 

´Per ogni zona della citt‡ 
viene individuato uno specifi-
co  addetto,  identificato  da  
una pettorina con la scritta 
Operatore  di  quartiere  che  
avr‡ il compito di interagire 
con la popolazione. Saranno 
66 le zone coperte da altret-
tanti  operatoriª.  Comune  e  
Iren  hanno  poi  annunciato  

l�installazione di altre venti-
quattro isole ecologiche che 
portano il compunte genera-
le a 214.

´Quattordici  delle  nuove  
isole, che saranno installate 
nel corso del 2023, serviran-
no ad estendere la porzione 
di territorio comunale servita 
con questo sistema definite  
Isole Zonali Sostitutive. Altre 
dieci  invece,  posizionate  in  
aree periferiche, potranno es-
sere utilizzate da tutti i cittadi-

ni in caso di necessit‡ come al-
ternativa alla raccolta porta a 
porta e definite per questo in-
tegrative. Proseguiamo sulla 
strada che ci  ha portato ad 
avere l�ottanta per cento di  
raccolta differenziataª, spie-
ga Casati.Le prime 5 installa-
zioni sono previste nel mese 
di giugno e coinvolgeranno i 
quartieri di Valdellora e Fos-
samastra,  quelle  successive  
avranno luogo a partire dai 
primi mesi dell�autunno. 

´Realizziamo un punto im-
portante e fondamentale del 
programma con cui abbiamo 
vinto le elezioni amministrati-
ve o dice il sindaco Peracchini 
o In sei anni abbiamo rivolu-
zionato il ciclo rifiuti diven-
tando a tutti gli effetti una cit-
t‡ green. Oggi facciamo anco-
ra un altro passo in avanti isti-
tuendo l�operatore di quartie-
re, un� innovazione ulteriore 
che consentir‡ di avere una 

citt‡ ancora pi  ̆bella e pulita. 
Il nostro sistema Ë in continua 
evoluzione e declinabile in ba-
se alle esigenze degli utenti. 
Questi nuovi servizi serviran-
no a migliorare ancora le pre-
stazioni e i risultatiª. 

Conclude  Fanton:  ´Con  
queste nuove iniziative Acam 
Ambiente amplia la gamma 
di servizi ai cittadini nell�otti-
ca di facilitare le modalit‡ di 
raccolta e migliorare il deco-
ro urbanoª. Prosegue: ́ L�ope-
ratore di quartiere, essendo 
una  presenza  costante  e  di  
prossimit‡,  potr‡  essere  un  
presidio dell�azienda in ogni 
singola zona della citt‡ e ci 
permetter‡ di intervenire pi˘ 
celermente e in maniera mira-
ta nella risoluzione dei proble-
mi che di volta in volta potran-
no presentarsi nell�ambito di 
pulizia e cura della citt‡ della 
Speziaª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA 

Il progetto Basi Blu della Mari-
na Militare finisce nel mirino 
del gruppo consiliare del Parti-
to Democratico della Spezia. 
Nel pomeriggio di venerdÏ gli 
iscritti del Circolo dem Mizzon 
che riunisce i quartieri di Maro-
la, Cadimare e Campiglia han-
no promosso un�iniziativa di  
sensibilizzazione  insieme  a  
Martina Giannetti, capogrup-
po dem in Comune e ai consi-
glieri municipali Dino Falugia-
ni e Andrea Frau. ́ Basi Blu rap-

presenta  la  trasformazione  
dell'  intera  Baia  Duca  degli  
Abruzzi in una grande base ca-
pace di ospitare con la costru-
zione di nuovi moli e banchine 
fino a quattordici grandi unit‡ 
navali della flotta miliare ita-
liana e dell�Alleanza Atlantica 
(Nato)ª. Proseguono gli espo-
nenti  dem:  ´La  popolazione  
spezzina non Ë stata informata 
di questa trasformazione che 
si sta compiendo dentro le mu-
ra dell'Arsenale e delle inevita-
bili ripercussioni che, di rifles-
so, interesseranno la nostra cit-
t‡. In particolare realt‡ come 
Marola dovranno deporre la 
speranza di riappropriarsi del 
mare sottrattole pi  ̆di un seco-
lo. Vogliamo che si discuta del 
progettoª. �

M.TOR. 

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

LA SPEZIA 

´L�aggiudicazione definitiva 
della gara del nuovo ospeda-
le Felettino della Spezia e la 
firma del contratto entro l�e-
state sono notizie che la no-
stra citt‡ attendeva e per que-
sto ringraziamo il presidente 
della Liguria Giovanni Toti  
per aver mantenuto la pro-
messa fatta dopo aver risolto 
il contratto con Pessinaª. 

» il commento degli espo-
nenti del Gruppo Toti della 
Spezia, con gli assessori Ma-

nuela Gagliardi e Kristopher 
Casati  e  i  consiglieri  Luca  
Piaggi, Oscar Teja e Babara 
Ratti. ´Questo passaggio di 
aggiudicazione  Ë  la  prova  
che il nosocomio si far‡ - con-
cludono - La Spezia avr‡ una 
struttura nuova, moderno e 
in tempi anche pi˘ brevi di 
quelli del bando. Lo Spezzi-
no Ë stato penalizzata in pas-
sato da chi, privo di visione, 
pensava solo al  tornaconto 
di partitoª. �

M.TOR.

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

le reazioni per la gara del nuovo ospedale

Arancioni entusiasti
´Promessa mantenutaª

il bollettino

Contagi 
in aumento
I ricoverati
sono undici 

LA SPEZIA 

Alla Spezia aumentano i 
nuovi positivi. Ieri Asl5 ha 
refertato 31 nuovi tampo-
ni collocando la provincia 
spezzina al secondo posto 
in Liguria dietro a Genova 
dove i contagiati sono sta-
ti 39. Stabile la situazione 
ospedaliera con 11 ricove-
rati  nel  reparto  Covid  
dell�ospedale San Bartolo-
meo  di  Sarzana.  Attual-
mente in provincia le per-
sone positive sono 667. 

Dal 2020 quando iniziÚ 
l�emergenza Covid a ieri 
in provincia della Spezia 
sono  decedute  in  tutto  
755 persone. In tutta la Li-
guria sono 5892 persone. 
Nel  dettaglio  3024  nel  
2020,  1579  nel  2021,  
1195 nel 2022 e 94 que-
st�anno. Inoltre sono stati 
518 i morti tra i residenti 
fuori Regione. 

Si tratta di numeri resi 
noti ieri dalla Regione in 
occasione della  giornata  
nazionale della memoria 
per  ricordare  le  vittime  
del  Covid  19,  che  dal  
2020 ad oggi ha causato il 
decesso di oltre 187 mila 
persone in Italia. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Coda in ambulatorio per sottoporsi a una visita

iniziativa del circolo pd di Marola 

I dem contro Basi Blu
´La citt‡ sia informataª

Arsenale, Porta Marola

il consigliere regionale natale replica allȅassessore gratarola

´Visite ed esami alla Asl 5,
tempi dŽattesa inaccettabiliª
Polemiche sullȅipotesi dei toscani che si rivolgerebbero alla Spezia per accertamenti
´Dovrebbero arrivare piuttosto artigiani per costruire lȅospedale del Felettinoª

palazzo civico spinge sulla differenziata

Altre isole ecologiche
e operatori rionali
Il piano del Comune

Lȅassessore allȅAmbiente Casati
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Beretta, via del Canaletto;
Tapparo, corso Cavour 
SARZANA
S. Caterina, 
via Variante Cisa
LERICI
Bello, 
via Roma
PORTOVENERE
Di Portovenere, 
via Roma
VEZZANO LIGURE
E ARCOLA
Del Popolo, Vezzano
LEVANTO
Zoppi,
via Garibaldi
VAL DI VARA
Filippetti, 
Brugnato
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Di Luni, via Brodolini
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San  Bartolomeo,  
01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi  ore  9-18):  
0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

» polemica sulle asserzioni 
dell�assessore regionale An-
gelo Gratarola che nei giorni 
scorsi ha fatto sapere di stare 
lavorando con la Regione To-
scana ad una suddivisione di 
specialit‡ per creare una mo-
bilit‡ verso la Liguria. ́ L'uni-
ca mobilit‡ possibile tra To-
scana e Spezia che la Giunta 
possa pensare che si realizzi 
da oggi ai prossimi tre anni Ë 
quella di muratori, carpentie-
ri, elettricisti e tecnici dei con-
dizionatori visti i non pi˘ so-
stenibili interventi sulle strut-
ture cadenti dei nostri ospe-
dali in quanto la sanit‡ spez-
zina Ë al disastro o commen-
ta Davide Natale -. In Asl 5 
strutture cadono a pezzi ci so-
no reparti con crepe, ascenso-
ri che non funzionano, mac-
chinari  che  si  inceppano  e  
una fuga continua di medici. 
Come si puÚ pensare di pro-
porre un sistema di vasi co-
municanti tra le due regioni 

se le condizioni della sanit‡ a 
Spezia  sono  queste?  Chi  Ë  
quel toscano che viene a cu-
rarsi in Liguria se la situazio-
ne Ë questa?ª. 

Va da sÈ che data la vicinan-
za geografica stando alle in-
tenzioni dell�assessore regio-

nale  Angelo  Gratarola  do-
vrebbe essere la Asl spezzi-
na, in primo luogo, ad acco-
gliere i pazienti toscani so-
prattutto quelli  della confi-
nante Lunigiana e di Massa 
Carrara.  Ma  non  Ë  facile.  
´Manca un investimento su 

personale  e  ospedali,  visto  
che aspettare l�inaugurazio-
ne il Felettino nel 2027, se ar-
river‡,  senza  intervento  
sull'esistente vuol dire con-
dannare  a  morte  la  sanit‡  
spezzina,  altro  che  accordi  
con la vicina Toscana. Assi-

stiamo a una continua emor-
ragia di professionisti, l�ulti-
ma del professore Berti, un 
chirurgo che si Ë trasferito in 
Piemonte; ginecologi che so-
no andati a Massa e altri a Ge-
nova; medici di reparti di Me-
dicina che sono andati in al-
tri ospedali; e malattie infetti-
ve, reparto che Ë stato in pri-
ma linea durante la pande-
mia, Ë stato ridotto a un pri-
mario e a un medico di sup-
porto. Ortopedici e radiologi 
stanno valutando di trasferir-
siª. 

C�Ë poi il problema dei con-
corsi  per  le  assunzioni  che 
vanno deserti, della carenza 
di infermieri e di operatori so-
ciosanitari. E non solo. Il con-
sigliere  regionale  spezzino  
denuncia gravi carenze. ´A 
una signora di 91 anni che 
avrebbe dovuto mettere l�hol-
ter entro dieci giorni le han-
no detto di passare dopo un 
mese e mezzo, un signore si Ë 
visto prenotare una colonsco-
pia (che doveva essere fatta 
entro 30 giorni) dopo circa 
11 mesiª. Si tratta di situazio-
ne che purtroppo nella sani-
t‡  pubblica  spezzina  sono  
all�ordine del giorno, ma che 
provocano profondo disagio 
tra  la  popolazione.  Natale  
giudica positiva la convenzio-
ne tra l�Oculistica dell�Asl 5 
di Sarzana e il Gaslini di Ge-
nova. ´Se perÚ uno spezzino 
volesse fare una visita in tem-
pi brevi aspettare due mesi e 
mezzo e per un controllo Ë 
impossibile, per non parlare 
di un ecodoppler per il quale 
i tempi dichiarati da Asl5 so-
no di 645 giorniª. � 
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Marco Toracca / LA SPEZIA 

Arriva l�operatore  ecologico  
di  quartiere  insieme  a  una  
nuova manovra di potenzia-
mento delle isole ecologiche 
del comune della spezia a cui 
si accede con tessera ecocard. 
Lo annuncia Kristopher Casa-
ti, assessore all�Ambiente di 
palazzo civico che ha presen-
tato le iniziative con un incon-
tro in citt‡ insieme al sindaco 
Pierluigi Peracchini e ai verti-

ci di Iren, la multiutility che si 
occupa del settore con Acam 
Ambiente  rappresentata  da  
Marco Fanton, direttore. 

´Per ogni zona della citt‡ 
viene individuato uno specifi-
co  addetto,  identificato  da  
una pettorina con la scritta 
Operatore  di  quartiere  che  
avr‡ il compito di interagire 
con la popolazione. Saranno 
66 le zone coperte da altret-
tanti  operatoriª.  Comune  e  
Iren  hanno  poi  annunciato  

l�installazione di altre venti-
quattro isole ecologiche che 
portano il compunte genera-
le a 214.

´Quattordici  delle  nuove  
isole, che saranno installate 
nel corso del 2023, serviran-
no ad estendere la porzione 
di territorio comunale servita 
con questo sistema definite  
Isole Zonali Sostitutive. Altre 
dieci  invece,  posizionate  in  
aree periferiche, potranno es-
sere utilizzate da tutti i cittadi-

ni in caso di necessit‡ come al-
ternativa alla raccolta porta a 
porta e definite per questo in-
tegrative. Proseguiamo sulla 
strada che ci  ha portato ad 
avere l�ottanta per cento di  
raccolta differenziataª, spie-
ga Casati.Le prime 5 installa-
zioni sono previste nel mese 
di giugno e coinvolgeranno i 
quartieri di Valdellora e Fos-
samastra,  quelle  successive  
avranno luogo a partire dai 
primi mesi dell�autunno. 

´Realizziamo un punto im-
portante e fondamentale del 
programma con cui abbiamo 
vinto le elezioni amministrati-
ve o dice il sindaco Peracchini 
o In sei anni abbiamo rivolu-
zionato il ciclo rifiuti diven-
tando a tutti gli effetti una cit-
t‡ green. Oggi facciamo anco-
ra un altro passo in avanti isti-
tuendo l�operatore di quartie-
re, un� innovazione ulteriore 
che consentir‡ di avere una 

citt‡ ancora pi  ̆bella e pulita. 
Il nostro sistema Ë in continua 
evoluzione e declinabile in ba-
se alle esigenze degli utenti. 
Questi nuovi servizi serviran-
no a migliorare ancora le pre-
stazioni e i risultatiª. 

Conclude  Fanton:  ´Con  
queste nuove iniziative Acam 
Ambiente amplia la gamma 
di servizi ai cittadini nell�otti-
ca di facilitare le modalit‡ di 
raccolta e migliorare il deco-
ro urbanoª. Prosegue: ́ L�ope-
ratore di quartiere, essendo 
una  presenza  costante  e  di  
prossimit‡,  potr‡  essere  un  
presidio dell�azienda in ogni 
singola zona della citt‡ e ci 
permetter‡ di intervenire pi˘ 
celermente e in maniera mira-
ta nella risoluzione dei proble-
mi che di volta in volta potran-
no presentarsi nell�ambito di 
pulizia e cura della citt‡ della 
Speziaª. �
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Il progetto Basi Blu della Mari-
na Militare finisce nel mirino 
del gruppo consiliare del Parti-
to Democratico della Spezia. 
Nel pomeriggio di venerdÏ gli 
iscritti del Circolo dem Mizzon 
che riunisce i quartieri di Maro-
la, Cadimare e Campiglia han-
no promosso un�iniziativa di  
sensibilizzazione  insieme  a  
Martina Giannetti, capogrup-
po dem in Comune e ai consi-
glieri municipali Dino Falugia-
ni e Andrea Frau. ́ Basi Blu rap-

presenta  la  trasformazione  
dell'  intera  Baia  Duca  degli  
Abruzzi in una grande base ca-
pace di ospitare con la costru-
zione di nuovi moli e banchine 
fino a quattordici grandi unit‡ 
navali della flotta miliare ita-
liana e dell�Alleanza Atlantica 
(Nato)ª. Proseguono gli espo-
nenti  dem:  ´La  popolazione  
spezzina non Ë stata informata 
di questa trasformazione che 
si sta compiendo dentro le mu-
ra dell'Arsenale e delle inevita-
bili ripercussioni che, di rifles-
so, interesseranno la nostra cit-
t‡. In particolare realt‡ come 
Marola dovranno deporre la 
speranza di riappropriarsi del 
mare sottrattole pi  ̆di un seco-
lo. Vogliamo che si discuta del 
progettoª. �

M.TOR. 
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´L�aggiudicazione definitiva 
della gara del nuovo ospeda-
le Felettino della Spezia e la 
firma del contratto entro l�e-
state sono notizie che la no-
stra citt‡ attendeva e per que-
sto ringraziamo il presidente 
della Liguria Giovanni Toti  
per aver mantenuto la pro-
messa fatta dopo aver risolto 
il contratto con Pessinaª. 

» il commento degli espo-
nenti del Gruppo Toti della 
Spezia, con gli assessori Ma-

nuela Gagliardi e Kristopher 
Casati  e  i  consiglieri  Luca  
Piaggi, Oscar Teja e Babara 
Ratti. ´Questo passaggio di 
aggiudicazione  Ë  la  prova  
che il nosocomio si far‡ - con-
cludono - La Spezia avr‡ una 
struttura nuova, moderno e 
in tempi anche pi˘ brevi di 
quelli del bando. Lo Spezzi-
no Ë stato penalizzata in pas-
sato da chi, privo di visione, 
pensava solo al  tornaconto 
di partitoª. �

M.TOR.
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le reazioni per la gara del nuovo ospedale

Arancioni entusiasti
´Promessa mantenutaª

il bollettino

Contagi 
in aumento
I ricoverati
sono undici 

LA SPEZIA 

Alla Spezia aumentano i 
nuovi positivi. Ieri Asl5 ha 
refertato 31 nuovi tampo-
ni collocando la provincia 
spezzina al secondo posto 
in Liguria dietro a Genova 
dove i contagiati sono sta-
ti 39. Stabile la situazione 
ospedaliera con 11 ricove-
rati  nel  reparto  Covid  
dell�ospedale San Bartolo-
meo  di  Sarzana.  Attual-
mente in provincia le per-
sone positive sono 667. 

Dal 2020 quando iniziÚ 
l�emergenza Covid a ieri 
in provincia della Spezia 
sono  decedute  in  tutto  
755 persone. In tutta la Li-
guria sono 5892 persone. 
Nel  dettaglio  3024  nel  
2020,  1579  nel  2021,  
1195 nel 2022 e 94 que-
st�anno. Inoltre sono stati 
518 i morti tra i residenti 
fuori Regione. 

Si tratta di numeri resi 
noti ieri dalla Regione in 
occasione della  giornata  
nazionale della memoria 
per  ricordare  le  vittime  
del  Covid  19,  che  dal  
2020 ad oggi ha causato il 
decesso di oltre 187 mila 
persone in Italia. �
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Coda in ambulatorio per sottoporsi a una visita

iniziativa del circolo pd di Marola 

I dem contro Basi Blu
´La citt‡ sia informataª

Arsenale, Porta Marola

il consigliere regionale natale replica allȅassessore gratarola

´Visite ed esami alla Asl 5,
tempi dŽattesa inaccettabiliª
Polemiche sullȅipotesi dei toscani che si rivolgerebbero alla Spezia per accertamenti
´Dovrebbero arrivare piuttosto artigiani per costruire lȅospedale del Felettinoª

palazzo civico spinge sulla differenziata

Altre isole ecologiche
e operatori rionali
Il piano del Comune

Lȅassessore allȅAmbiente Casati

DOMENICA 19 MARZO 2023
IL SECOLO XIX
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